

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Lunes 4 de marzo de 2024

JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX

VENTANILLA ÚNICA

VA VENTANILLA ÚNICA PARA CONSTRUCCIÓN. Con el objetivo de combatir la corrupción inmobiliaria que existe en algunas alcaldías, el Gobierno de la CDMX, lanzó Ventanilla Única de Constitución de la Ciudad de México, informó el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, el **mandatario** detalló que se trata de un instrumento digital que les permitirá tener información sobre los procesos de construcción en las alcaldías y se realiza sobre las bases y atribuciones que tiene el GCDMX y respetando las atribuciones que tienen las demarcaciones. **Ref. 8, Uni. 22M, Jor. 29C, Exc. 22C, Her. 15, Pre. 4, Raz. 15, Sol 19M, Bas. 12.**

CRISIS HÍDRICA

AUSENTISMO EN EL LEGISLATIVO FRENA ACCIONES PARA ATENDER CRISIS HÍDRICA. El PRI en el Congreso de la Ciudad de México propuso recientemente cuatro iniciativas para atender la crisis hídrica, las cuales no han sido discutidas durante las sesiones ordinarias debido a la falta de quórum. La diputada del PRI Guadalupe Barrón Hernández planteó tres de las propuestas. Primero, pidió que se añada el artículo 347 sextus al Código Penal, con la finalidad de que se deroguen diversas disposiciones de la Ley del Derecho al Acceso, Disposición y Saneamiento del Agua. “Se deben tomar medidas legislativas para combatir cualquier conducta, como es el caso de las tomas clandestinas en la red hidráulica de la Ciudad de México, con la finalidad de preservar el correcto ejercicio del derecho a la distribución del agua de manera universal”, especifica en su exposición de motivos. Guadalupe Barrón exhortó al **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, a SACMEX y SOBSE para construir un plan de acción para inspección de la red hidráulica. **Raz. 13.**

LIGAN MICROSISMOS CON SOBREEXPLOTACIÓN DE AGUA. El diputado local del PRI, Ernesto Alarcón, exhortó al Jefe de Gobierno, **MARTÍ BATRES**, agilizar las investigaciones sobre el incremento de microsismos en las alcaldías Magdalena Contreras y Álvaro Obregón. Explicó que los afectados de dichas demarcaciones deben tener certeza y seguridad sobre la situación en sus hogares para estar mejor preparados. En un Punto de Acuerdo que presentó al pleno del Congreso local, Ernesto Alarcón señaló que, si bien un primer informe de especialistas de la UNAM ubicó una falla en la zona, también subrayó que algunos investigadores han sugerido analizar la posible relación de la sobreexplotación de los mantos acuíferos con los movimientos telúricos. **Raz. 13.**

GENEROS DE OPINIÓN JEFE DE GOBIERNO

ESTRICTAMENTE PERSONAL, por Raymundo Rivapalacio. Sheinbaum no olvida que Brugada fue usada por los puros del lopezobradorismo para impedir que Omar García Harfuch fuera su sucesor en la Ciudad de México. En la visión de los cercanos de Sheinbaum, los responsables de esa insurrección contra la candidata fueron el vocero presidencial, Jesús Ramírez Cuevas, y el **Jefe de Gobierno interino en la capital, MARTÍ BATRES**, que se están expresando en la mala relación que existe entre las dos candidatas. **Fin. 38.**

FRENTES POLÍTICOS. La diputada Ana Villagrán, tras abandonar el PAN y a su grupo en el Congreso, se reunió con el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, para discutir sobre la protección de los animales y asuntos vecinales en Cuauhtémoc. Su salida del PAN, motivada por el cierre de oportunidades, marca un cambio significativo tras 15 años de militancia. Su asociación con Víctor Hugo Romo y la participación en eventos con figuras de Morena confirman su reorientación política hacia la izquierda, enfocándose en “Causas por la CDMX y México”. Tanto que criticó a Morena para terminar ahí. ¿Y los ideales?, ¿a la basura? **Exc. 13.**

CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Sólo semana y media le duró su independencia a Ana Villagrán, quien renunció al PAN alegando que le cerraron las puertas para crecer, y que se iba a trabajar con la comunidad. Aunque negó que iría a Morena, se unió a la asociación parlamentaria de Jorge Gaviño en Donceles; hasta ahí había cierta congruencia. Pero en unos cuantos días se echó a los brazos de **MARTÍ BATRES** y de Brugada, lo más radical de la 4T. Más que defender ideales, parece que Ana aplicó la sátira del cómico estadounidense Groucho Marx, quien decía: “estos son mis principios, pero si no le gustan tengo otros”. **Exc. 23C.**

RETRATO HEREJE, por Roberto Rock. Como en la cervantina ínsula de Barataria, que Sancho Panza gobernó en su fantasía por 10 días. **MARTÍ BATRES, Jefe de Gobierno sustituto de la Ciudad de México**, parece empeñado en hacer historia durante los 17 meses que estará a cargo, y surgir de ello como legítimo custodio de la 4T una vez que el Presidente Obrador concluya su mandato. **BATRES GUADARRAM** ha prendido alertas en Palacio en el equipo de la candidata presidencial, Claudia Sheinbaum, y en la dirigencia de Morena, debido a una gestión que enfatiza su protagonismo, encarece la gobernabilidad y pone en riesgo la suerte electoral del oficialismo en la capital del país. **Sol 6.**

SACAPUNTAS. Importantes medidas tomó el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, para frenar actos de corrupción: presentó la Ventanilla Única de Construcción de Ciudad, que combatirá transas en la industria inmobiliaria mediante la digitalización de 14 trámites y la recopilación de información en expedientes electrónicos sobre procesos y autorizaciones de construcción en las 16 alcaldías. **Her. 2.**

ARTÍCULOS

LA LLAMA DE BRUGADA ENCENDIDA, por Salvador Guerrero. En la mesa del Palm en el Presidente Intercontinental, después del mitin de Clara Brugada Molina, comensales de las Lomas y de Polanco comentan. "Me encantó Clarita, entregada, sincera, simpática"; "su programa es muy ambicioso y por eso le aplaudieron, aunque me agobia el costo"; "qué bárbara, qué bien habla y ese vestido era un mensaje"; "se le va el corazón en lo que dice". En la Ciudad gobernada por **MARTÍ BATRES**, a quien también refiere Brugada, se enciende el Auditorio como lo hizo Sheinbaum en el Zócalo para las voces del panismo insistentes en la separación de ambas, dedicados sus esfuerzos de bots a ello y su inversión considerable. **Cró. 13.**

BRUGADA Y SEHINBAUM, JUNTAS, por Salvador Guerrero. Clara Brugada no se anduvo por las ramas para defender al Presidente Obrador en el Auditorio Nacional. La candidata con ventaja en todas las encuestas, salvo las de las encuestadoras dispuestas a difundir el ilusorio "empate técnico reivindicó también el esfuerzo legado por Claudia Sheinbaum. Aludió a **MARTÍ BATRES**, actual **Jefe de Gobierno**, en la indispensable noción de unidad. La propuesta de 50 puntos compartida con la audiencia abrazadora del Obradorismo en la Alcaldía Miguel Hidalgo, recibe entusiasmo, afecto, alegría y confianza. **Bas. 13.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

ALERTAN POR FRAUDES CON LAS DEEPFAKES. La policía cibernética detectó que. Por medio de Inteligencia artificial, se cometen nuevos fraudes. Los presuntos delincuentes utilizan videos suplantados de personajes públicos reales o conocidos, quienes promueven préstamos o depósitos reales. De diciembre de 2023 a febrero de este año, el Secretario de Seguridad Ciudadana ha detectado nueve videos de este tipo denominados "deepfakes" Informó la oficial Sandra Colín. **Ref.5.**

SUPLANTAN A FAMILIARES. El Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia recibió en 2023 alrededor de 20 reportes por audios manipulados con Inteligencia artificial que simulaba voces de familiares para intentar delinquir. Salvador Guerrero Chiprés presidente del Organismo, explicó que este año ya se registró un caso en el que ciberdelincuentes intentaron usurpar la identidad de una persona para obtener el crédito para una casa. **Ref.5.**

EN LA CÁRCEL EL BOX ME CAUTIVÓ. El boxeo se ha convertido en su nuevo aliado. Con él aprendió a caminar y cambiar su vida por completo. Era un joven cuando las malas amistades y las decisiones equivocadas lo llevaron a lo más gris de su vida, caer preso. "Yo le digo a la bandita que piense bien con quien camina, con quien se relaciona. Hay errores que se pagan bien caro, y tu vida se va al abismo por una decisión errónea. Si la bandita se siente desprotegida que se refugie en el deporte ahí encontrarás quien te tienda la mano y te cambie la vida como lo está haciendo conmigo "mencionó Quiroz" **Pre.2.**

DESALOJAN A GRAFITEROS DE DESNIVEL EN TLALPAN. Un grupo de grafiteros bloquearon Calzada de Tlalpan y provocó caos vial y enojo de decenas de conductores durante dos días. Se retiró ayer. Luego de que unos 200 policías los cercaron. El sábado, por poco más de siete horas el colectivo "Ocupa Graffica" ceró los carriles centrales de Calzada de Tlalpan en dirección al norte, en el paso a desnivel a la altura de la estación Ermita del Sistema de Transporte Colectivo Metro, para vandalizar con diversas pinturas las paredes de un bajo puente sobre los murales que ya los cubrían. **Ref. 1-3.**

SE COMBATE DELINCUENCIA SIN TREGUA. El Gabinete de Seguridad de la alcaldía Miguel Hidalgo realiza acciones operativas efectivas para combatir a la delincuencia, ahora policías uniformados de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX adscritos a esa alcaldía detuvieron a un presunto asaltante, a quien rescataron porque era golpeado por varias personas enardecidas, después de haber sometido con unas tijeras de pollito para someter a dos de sus víctimas. El presunto ladrón fue sometido y golpeado por vecinos de la colonia la Pensil Sur en la alcaldía Miguel Hidalgo. **Pre.29.**

ACCIONA ARMA EN UNA PLAZA. Un hombre de 33 años fue detenido en Iztapalapa luego de realizar detonaciones dentro de una plaza comercial en la colonia Mirasoles. Los locatarios alertaron a la policía después de que el sujeto accionó el arma en un puesto de alimentos. Al revisarlo le hallaron un revolver y 4 cartuchos útiles. **Ref.5.**

CONSUME INCENDIO PANADERÍA EN TLALPAN. Una panadería ubicada en la Alcaldía Tlalpan ardió en llamas la madrugada de ayer, sin que se reportaran lesionados por los hechos. El siniestro ocurrió en un local ubicado en la calle Once Mártires esquina con Avenida San Fernando. A donde llegaron elementos del Heroico Cuerpo de Bomberos con dos carros bomba y dos pipas para atender la emergencia. Tras algunos momentos de labor, los tragahumo lograron sofocar el fuego, mientras oficiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana acordonaron la zona para permitir el trabajo de los cuerpos de emergencia. **Bas.28.**

LES CUMPLIERON AMENAZA. Hace 15 días, un joven de 15 años se refugió lejos de Iztapalapa, en donde criminales intentaron extorsionar a su familia. A su regreso a la alcaldía, él fue asesinado y tres personas más fueron heridas con al menos 16 disparos. El mes pasado, el joven y su familia fueron amenazados de muerte por extorsionadores. Por eso, huyeron al Estado de México para alejarse de los delincuentes. Pero ayer, él y sus familiares regresaron a la colonia Ejército de Oriente, en donde viven. **Grá.7.**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA CDMX

MÉDICOS DEL PJCDMX SE CAPACITAN. Forenses de diversas especialidades del Instituto de Servicios Periciales y de Ciencias Forenses del Poder Judicial de la Ciudad de México comparten sus conocimientos especializados con profesionistas de otras instituciones y con la sociedad, como parte de sus actividades de enseñanza y vinculación con las organizaciones civiles. Actualmente, 40 médicos legistas de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad cursan la especialidad en Medicina Forense, impartida por el Instituto Politécnico Nacional, pero cuyas actividades curriculares las realizan durante un año en las instalaciones del Instituto de Servicios Periciales y Ciencias Forenses (Incifo), con la guía y conocimiento que les transmiten 12 médicos forenses del instituto adscrito al órgano judicial capitalino. **Raz. 15, Her. 15.**

VIOLENCIA DIGITAL, UN FLAGELO LATENTE; A LA FECHA, 3 MIL 205 CARPETAS ABIERTAS. De 3 mil 205 carpetas de investigación iniciadas por violencia digital de 2020 a la fecha, 95 por ciento no se judicializaron, sólo 109 presuntos agresores fueron vinculados a proceso y únicamente se lograron cinco sentencias, informaron la Fiscalía de Investigación de Delitos Sexuales y el Tribunal Superior de Justicia, ambos de la Ciudad de México. La titular de la Fiscalía de Investigación de Delitos Sexuales, Ana Alicia Casillas Hurtazo, detalló que el número de indagatorias iniciadas en 2020 sumaron 406, un año después aumentaron 122 por ciento y llegaron a 903. En la pandemia por covid-19 se presentó una ligera reducción al ubicarse en 867, pero el año pasado volvieron a incrementarse a 958, el nivel más alto registrado tras la promulgación, en enero de 2020, de la llamada ley Olimpia, que va contra el acoso digital. Ese año se iniciaron 71 carpetas, principalmente de mujeres víctimas, en una diferencia de 10 a uno en promedio, judicializándose únicamente 166, equivalentes a 5 por ciento, a lo largo de 50 meses. Por medio de una respuesta vía transparencia, la fiscal indicó que en 10 casos se logró un acuerdo reparatorio, tres víctimas dieron el perdón a sus agresores y 44 no fueron vinculados a proceso, aunque no dio a conocer el motivo. Mientras, 109 presuntos agresores sí fueron vinculados a proceso, ya que en ningún caso las víctimas les concedieron el perdón, aunque en 32 casos se logró un acuerdo reparatorio o suspensión condicional por reparación del daño, precisó. Tres casos de jóvenes. **Jor. 27.**

REGISTRAN 131 HOMICIDIOS Y 6 FEMINICIDIOS. REGISTRAN 131 HOMICIDIOS Y 6 FEMINICIDIOS. La Ciudad de México inició el año con un registro de 131 homicidios y seis feminicidios durante enero, de acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). Esto implica que por día se cometieron un promedio de 4.2 homicidios. La mayor parte, el 61.08 por ciento, fueron culposos. De estos últimos, un total de 78, ocurrió en accidentes, entre ellos el de Brenda, quien tras caer de una unidad de transporte público murió en Periférico Sur, en la Alcaldía Tlalpan. Uno más fue por arma de fuego y uno con otro elemento, refiere el informe. Mientras que los dolosos abarcan el 38.9 por ciento, 40 casos cometidos con arma de fuego. Un ejemplo es el ocurrido en contra de una mujer, quien murió tras ser baleada en una barbería localizada en la Colonia San Juan Xalpa, Alcaldía Iztapalapa. Otros seis asesinatos dolosos fueron con otro objeto y cinco con arma blanca, según el reporte. **Ref. 6-Cd.**

TORTURA IMPUNE; VIGENTE E IMPUNE EL DELITO DE TORTURA. En el 2022 se iniciaron un total de 6,226 carpetas de investigación por tortura en todo el país, lo que representó un aumento del 11% con respecto al 2021. Pero de todas estas carpetas, sólo 82 fueron judicializadas. Esto significa que menos del 2% de las investigaciones por tortura se tradujeron en casos llevados ante un juez. Los casos de tortura en México se encuentran ocultos en la impunidad. Es un delito que está prohibido en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos se encuentra totalmente en todas sus modalidades. “La tortura subsiste y se requiere la prevención de este delito”, denuncian organizaciones del Observatorio contra la Tortura. Debido a la inactividad del Estado mexicano para hacer frente a la tortura en el país, caracterizado principalmente por la falta de implementación de la Ley General para Prevenir, Investigar y Sancionar la Tortura y otros Tratos o Penas Cruelles, Inhumanos o Degradantes, las organizaciones de la sociedad civil y organismos de derechos humanos son los que levantan la voz. De acuerdo al informe Observatorio contra la Tortura 2022, realizado por Documenta, Centro de Derechos Humanos Agustín Pro, Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de los Derechos Humanos, Centro de Justicia para la Paz y Centro de Análisis e Investigación (Fundar), las autoridades más denunciadas ante los organismos públicos de derechos humanos fueron las fiscalías generales de los estados y los cuerpos de seguridad pública. **Pre.12.**

ATORAN A EL FABIÁN DE LA RONDA Y SU HIJO EL CACHORRO. Integrantes de la Secretaría de Marina en coordinación con agentes de la Fiscalía General de la República capturaron a El Fabián de la Ronda 88 y a su hijo el Cachorro durante un operativo realizado la madrugada de ayer en la colonia Lindavista, alcaldía Gustavo A Madero. Vecinos de la zona dijeron a *Diario Basta*, que los marinos atravesaron camionetas para impedir el paso vehicular y, fuertemente armados, cayeron un domicilio ubicado en las calles Arequipa y Lindavista donde aseguraron a Fabián Solís Vega y El Fabián Osvaldo Solís, El cachorro, por el que las autoridades aprecian una recompensa de 3 millones de pesos por su captura. **Bas.31.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARIA DE MOVILIDAD

OFRECEN CUATRO RUTAS SERVICIO DE TRANSPORTE EXCLUSIVO PARA MUJERES. El servicio exclusivo para mujeres que han comenzado a proporcionar cuatro rutas de transporte concesionado en diferentes puntos para atender zonas de la periferia busca brindar alternativas de movilidad seguras y cómodas para la población femenina. Las rutas son la 5, la 43, la 66 y la 70. Laura, quien utiliza este servicio, señaló que va una más tranquila sin acoso. En tanto, María de Lourdes dijo que este servicio era necesario “porque algunos hombres, no todos, acosan, y sería bueno que existiera también en otros horarios, por ejemplo a la salida de clases en la escuelas. Griselda comentó que el servicio es bueno, pero coincide en que es necesario ampliarlo a otros horarios. Sin embargo, refirió que las unidades suelen tardar más en salir porque al ir sólo mujeres las unidades se llenan más lentamente. Indicó que sería muy bueno que este servicio exclusivo se ofreciera en todo el transporte concesionado de la ciudad. Agregó que este servicio es muy benéfico porque aparte tengo hijas jovencitas que también van a la escuela y sé que ellas siempre procuran las rutas rosas; entonces, está muy padre porque yo sé que de alguna manera viajan más seguras. Rodrigo, despachador en la ruta 66 de microbuses que va de la estación Miguel Ángel de Quevedo del Metro a la calle Oyamel, en la alcaldía Magdalena Contreras, apuntó que en las mañanas las mujeres están a gusto con el servicio, y también beneficia a discapacitados, enfermos y niños. Explicó que este servicio opera en cuatro horarios: a las 18:30, a las 19:00, a las 19:30 y a las 20:00 horas. En la mañana dan servicio de la calle Oyamel a las 6:30, a las 7:00, a las 7:30 y a las 8:00 horas. La ruta 5, que también ofrece este servicio en los mismos horarios, tiene un recorrido de la estación Tacubaya del Metro al hospital ABC. La ruta 43 va de Lomas de Capulín a la estación Viveros del Metro. La ruta 70 tiene un recorrido del Estadio Azteca a Santo Tomás Ajusco. **Jor. 29.**

PARA EVITAR FILAS. Ya suman 10 líneas del Metro donde sólo se puede acceder con la Tarjeta MI. · El ingreso a las Líneas 1, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 12, A y B es únicamente con Tarjeta de Movilidad Integrada. · Ahora la tarjeta tiene un costo de 15 pesos. · Autoridades recomiendan anticipar la compra y recarga para garantizar el menor tiempo en filas. · La Tarjeta MI permite el acceso al Metro, Metrobús, Red de Transporte de Pasajeros (RTP), Tren Ligerero, Trolebús, Cablebús, Ecobici y transporte concesionado. · Además de los módulos de recarga y las taquillas, también se puede cargar saldo con la App CDMX a través de tarjetas de crédito o débito. · Usuarios se quejan de que las máquinas presentan fallas intermitentes, mientras que en el Metrobús o Trolebús no hay centros de recarga. **Ref. 8-Cd.**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL

AGUA DE REFRESCO. Capitalinos aprovecharon las fuentes de la Ciudad, como la ubicada en la Alameda Central, para refrescarse ante las altas temperaturas que han llegado a 30 grados. Ante ello, la Secretaría de Protección Civil recomendó utilizar bloqueador solar y evitar exponerse por tiempo prolongado al sol. **Jor. 28C, Pre. 19, Sol 1 y 18.**

PREVÉN 32°C EN LA CDMX. Apenas culminaron las dos semanas de alerta por altas temperaturas en la CDMX y la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil informó que hay otra emergencia por ola de calor para los siguientes 15 días. La dependencia indicó que desde ayer y al menos hasta el próximo 15 de marzo, se prevén temperaturas con valores máximos diarios entre 28 y 32 grados centígrados, al tiempo que estima la presencia de una elevada concentración de contaminantes. **Bas. 14.**

“EN LA CIUDAD NADIE SE ESCAPA DE RIESGOS”. Ninguna alcaldía en la CDMX se salva de situaciones de peligro generadas por fenómenos externos de origen natural ya que los capitalinos están expuestos, por ejemplo, a hundimientos que afectan sus casas y otros a temblores, “por eso también es difícil decir cuál es la que está expuesta a mayor peligro”, preciso David Novelo Casanova, investigador del Instituto de Geofísica de la UNAM. El catedrático coordinó y desarrollo a lo largo de cuatro años, denominado SISPER UNAM, cuyo significado es Sistema de Información sobre Peligros y Riesgos, el cual contiene información acerca de fenómenos como sismos, erupciones volcánicas, inundaciones, incendios forestales, deslaves y subsidencias, así como de localidades de Chiapas, Oaxaca y Guerrero. **Pre. 19.**

SECRETARIA DE OBRAS Y SERVICIOS

INVADEN VÍAS CAMIONES DE LIMPIA DE LA MH. Taxistas de la Ciudad de México que brindan el servicio en la alcaldía Miguel Hidalgo, denunciaron que camiones de servicios públicos de la demarcación invaden el espacio de trabajo de los chóferes, ocasionando que no suban pasaje sobre A. Horacio. “Todas las mañanas los camiones de basura o los que podan los árboles, incluso los que andan barriendo en la Avenida se estacionan en nuestro sitio de taxis, lo cual provoca que no subamos pasaje”, dijo un conductor de taxi. **Bas.12.**

SECRETARIA DE MEDIO AMBIENTE

PASO A LA VIDA. Las investigaciones para preservar una especie de ajolote avanzan. · La Secretaría del Medio Ambiente detectó por primera vez 59 huevos de ajolote de arroyo de montaña (*Ambystoma altamirani*). · Esta investigación se realiza en la Unidad de Manejo para la Conservación de la Vida Silvestre (UMA) "El Pantano". · La UMA se encuentra ubicada en el Parque Nacional Desierto de los Leones. · El recinto alberga dos ejemplares machos y una hembra, a partir de lo cuales propician su reproducción. · En vida silvestre sólo se han podido detectar de 15 o 20 huevos. · El ajolote de arroyo de montaña es una de las dos especies de ajolotes presentes en la Ciudad. · Se considera amenazado y en peligro de extinción. La pérdida de su hábitat, la introducción de especies exóticas, la sobreexplotación de agua y enfermedades emergentes has mermado a este ajolote. **Ref. 3-Cd. Pre. 8**

POLUCIÓN E INCENDIOS. La calidad del aire ayer fue mala en la zona sur, justo donde arreciaron los incendios forestales. La Secretaría de Medio Ambiente reportó ayer que brigadistas y bomberos atendieron al menos 12 incendios, sobre todo en pastizales de suelo ecológico. ALCALDÍA y atenciones: Tlalpan 5, Milpa Alta 3, M. Contreras 1, Xochimilco 1, Tláhuac 1, M. Hidalgo 1. **Ref. 1-Cd.**

DESECHOS, COMO COMBUSTIBLE. Tirar basura no sólo es una falta cívica; en esta temporada de calor se vuelve también un detonador de incendios. Sólo ayer, el Heroico Cuerpo de Bomberos de la CDMX atendió tres emergencias por esta razón. CUAUHTÉMOC. Sobre Avenida Chapultepec, en la Colonia Juárez, se quemó basura en el camellón. IZTAPALAPA. En Circunvalación, Colonia Santa María Aztahuacán, fue una cantidad mayor de desperdicios la que ardió. GAM. En Eje 2 Oriente, Colonia Mártires de Río Blanco, también se incendiaron desechos en la vía pública. **Ref. 6.**

MAYORES SANCIONES. El vicepresidente de la Comisión de Preservación del Medio Ambiente, Cambio Climático y Protección Ecológica del Congreso, el diputado Javier Ramos Franco, destacó que ante la crisis climática es urgente crear la Ley de Responsabilidad Ambiental para que quien contamine el medio ambiente capitalino pague una sanción económica y repare el daño causado al ambiente. **Ref. 2-Cd.**

SISTEMA DE AGUAS

DEPENDEN DE PIPAS 1 MILLÓN DE CASAS. El desabasto de agua potable en el País no sólo se debe a la sequía que padece buena parte del territorio nacional, sino a una deficiente administración de la red de abasto y a una caída en el presupuesto para infraestructura hidráulica. Más de un millón de viviendas en México dependen actualmente de pipas para abastecerse del líquido, revela el Censo Nacional de Gobiernos Municipales, presentado por el INEGI. De las viviendas afectas por desperfectos en la red de agua, 24.2% corresponde al EDOMEX y 19.5% a Ciudad de México. **Ref. 1-A.**

BUSCA ACCESO AL AGUA. El secretario General del Partido Verde en el Congreso de la Ciudad de México, Jesús Sesma expresó su confianza en que la iniciativa presidencial en materia de derecho al agua tendrá entre sus letras una ley que garantice el acceso del vital líquido para los mexicanos, por lo que hizo un llamado a legisladores para que la aprueben. El líder ecologista destacó la importancia de asegurar el suministro suficiente, salubre y asequible de agua para uso personal y doméstico. Es ley es necesaria debido a que, de acuerdo con el diputado el 76% del agua se utiliza en el sector agropecuario, mientras que el 15 por ciento al abastecimiento público. Por lo anterior, Sesma Suárez manifestó la urgencia de garantizar el acceso al recurso hídrico. **Exc. 22.**

PROTESTAS DETIENEN REACTIVACIÓN DE POZOS. La resistencia vecinal en colonias de las alcaldías Coyoacán, Iztapalapa y Benito Juárez impidió la activación de pozos de agua potable que el Sistema de Aguas de la Ciudad de México iba a rehabilitar el año pasado. El desacuerdo de los colonos provocó que el organismo terminara anticipadamente los contratos de obras y cancelara definitivamente los proyectos. El informe financiero de los Programas y Proyectos de Inversión de 2023 para el SACMEX registra 10 obras terminadas antes de lo planeado por problemáticas sociales, de las que seis fueron reposiciones o reubicaciones de pozos de agua potable y el resto trabajos para sustituciones de líneas de agua potable. **Sol 16.**

CRISIS DE AGUA EN EL VALLE DE MÉXICO REENCIENDE LAS ALERTAS DE LA CIENCIA. La realidad cotidiana, la de una Ciudad que cada vez lucha más por obtener recursos hídricos, es un microcosmos que se repite en muchas partes del mundo y que la ciencia subraya con datos desde diferentes frentes. Recientemente, un estudio publicado en la revista Nature alertaba sobre la disminución del nivel de las aguas subterráneas, fenómeno que se ha acelerado en las últimas cuatro décadas en el 30% de los acuíferos regionales del mundo. Según un informe del Comité Técnico de Operación de Obras Hidráulicas de la CONAGUA, el 76.21% del territorio nacional sufre algún tipo de sequía. **Uni. 33.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE SALUD

INVITA SEDESA AL ENCUENTRO POR LA SALUD INTEGRAL 2024. La Secretaría de Salud de la Ciudad de México, a través de los Servicios de Salud Pública, invita a la 6ª Edición del Encuentro por la Salud Integral 2024, el cual contará con servicios de promoción y detección, prevención de enfermedades y diagnósticos gratuitos para los asistentes, así como ponencias, cursos y talleres. El evento se llevará a cabo en colaboración con la Universidad Nacional Autónoma de México, el Instituto Nacional de Cancerología y la SEDESA, el próximo domingo 10 de marzo de 09:00 a 19:00 horas, en la Fuente de Xochipilli, ubicada en la 2º Sección del Bosque de Chapultepec. Con el lema “Por una Cultura del Cuidado de la Vida”, uno de los objetivos de este Encuentro es la mejora de la salud entre la población desde una perspectiva integral, al reforzar la salud mental y el bienestar desde las ciencias, las humanidades y las artes como factores detonantes. **Pre. 9.**

SECRETARÍA DEL TRABAJO

OFRECEN EN LAS 16 ALCALDÍAS 3 MIL 289 PLAZAS LABORALES. Ante un desempleo galopante capitalino, se ofrecen 3 mil 289 fuentes de trabajo en las 16 alcaldías de la capital del país en el Periódico Ofertas de Empleo, divulgó la Secretaría de Trabajo y Fomento al Empleo. Las vacantes de esta publicación cuentan con sueldos mensuales superiores al salario mínimo actualizado a enero de 2024, es decir, poco más de \$7,500 con todas las prestaciones de ley. Entre las opciones laborales disponibles destaca la de Subdirector de Seguridad y Control de Riesgos en la Auditoría Superior de la Federación, ubicada en la Alcaldía Benito Juárez, con un salario mensual de 60 mil pesos. Para personas que cuentan con estudios de licenciatura o ingeniería, se ofertan puestos como ingeniero de soporte, auxiliar contable, analista en ciencia de datos, contadores, administradores, asesores financieros, administradores web, médicos evaluadores. **Pre. 4.**